

Kleine Anfrage

der Abg. Katrin Steinhülb-Joos SPD

Förderung von Schüleraustausch-Programmen in Baden-Württemberg

Ich frage die Landesregierung:

1. Mit welchen finanziellen Mitteln hat die Landesregierung in den vergangenen fünf Schuljahren die Teilnahme bzw. die Durchführung von Schüleraustausch-Programmen unterstützt (bitte aufgeschlüsselt nach Schuljahr)?
2. Ist ihr bekannt, wie viele weiterführende Schulen in den vergangenen fünf Schuljahren mindestens einen Schüleraustausch durchgeführt haben (bitte aufgeschlüsselt nach Schuljahr und Schulart)?
3. Ist ihr bekannt, welche Kosten bei der Teilnahme an einem Schüleraustausch auf die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler und deren Familien zukommen?
4. Welche Fördermöglichkeiten gibt es für Familien mit niedrigem Einkommen, um ihrem Kind oder ihren Kindern die Teilnahme an einem Schüleraustausch zu ermöglichen (bitte unter detaillierter Schilderung aller Fördermöglichkeiten)?
5. Inwiefern plant die Landesregierung, die bestehenden in Frage 4 genannten Fördermöglichkeiten weiter auszubauen und dadurch mehr Kindern die Teilnahme an Schüleraustausch-Programmen zu ermöglichen?
6. Welche Bedeutung misst die Landesregierung der Teilnahme an einem Schüleraustausch, insbesondere im Hinblick auf die persönliche Entwicklung der Schülerinnen und Schüler, bei?

12.8.2025

Steinhülb-Joos SPD

Begründung

Ein Schüleraustausch ist für Kinder und Jugendliche oftmals eine einmalige Möglichkeit, um während ihrer Schulzeit in engen Kontakt mit Gleichaltrigen aus dem Ausland zu treten und vielfältige Erfahrungen mit deren Kultur und Schulsystem zu sammeln. Dabei kommen je nach Schule oftmals unterschiedlich hohe Kosten auf die am Schüleraustausch teilnehmenden Schülerinnen und Schüler und deren Familien zu. Diese Kleine Anfrage möchte daher erfragen, welche Kenntnisse die Landesregierung zur Höhe der Kosten für Schüleraustausch-Programme hat und welche Unterstützungsmöglichkeiten zur Teilnahme an Schüleraustausch-Programmen von Landesseite zur Verfügung stehen.